

Conductas

Quienes en la hora actual pretendan desorbitar el problema español, encasillándolo en moldes propios sin tener en cuenta para nada el interés general, rinden flaco servicio a la causa de librar España del terror falangista. De puro viejo y sabido, no será necesario que refresquemos memorias refiriendo la fábula de los galgos y los podencos...

Pero, si queremos por enésima vez, hacer un llamamiento al más elemental sentido común con el propósito de atraer a todos, absolutamente a todos, al clima de comprensión necesario para compendiar en uno solo el sentido de la lucha antifranquista. No ha sido, no es, ni será jamás nuestro lenguaje proletario el de la falacia hipócrita o de doblez mentirosa que pretende sibilinamente acuparar el contenido y dirección del movimiento popular, encasillándolo a molino propio.

En lenguaje liso y llano hemos reclamado constantemente al mundo nuestro derecho y nuestra razón. Los gobernantes de la victoria, simbólicamente nos han concedido esta última. De la Carta del Atlántico a las últimas reuniones de la O.N.U., pasando por Yalta, Postdam y Nueva York, la repudiación al régimen de oprobio y terror que encarnan Franco y sus secuaces, ha sido hecha en todos los tonos y matizada con la más variada gama de documentos y protocolos.

Pero... ¿y nuestro derecho? «Razones» de alta política internacional han ido posponiéndola y prolongando de hecho un régimen nacido espúreo del parto monstruoso de las armas de Hitler y Mussolini. No

(Continúa en la página siguiente)

¡Nuremberg!...

Han sido ejecutados los criminales de guerra alemanes. Hasta el último mo-

mento, han tenido toda clase de atenciones con ellos, los que les han juzgado. Existe un criminal de guerra que cocea por España

que también recibe algunas atenciones hoy día, pero llegado el momento no será menos fuerte que las de Nuremberg la cuerda donde ha de expiar todos sus crímenes.

NOTAS DEL EXTERIOR

El mundo trabajador reacciona

Afortunadamente para el pueblo español, incluso para aquellos que nunca han creído en la efectividad de las organizaciones del trabajo, éstas renuevan sus enérgicas protestas por la continuación del régimen franquista en España y se lanzan unánimemente a la única batalla, a la que nosotros concedemos auténtica validez.

La C. G. T. francesa, no más allá de la pasada semana, en uno de sus periódicos congresos, vuelve a exigir de su gobierno el total rompimiento con el oprobioso y totalitario sistema falangista. Yerran, pues, los plumíferos que escriben desde Irún pre-

NUESTRO LEMA

Es propósito inquebrantable ajustar toda nuestra actuación al lema que reza en las tapas de nuestro viejo carnet confederal: «No basta con tener la razón, hay que ser fuertes para imponerla». Y aun, a trueque de aparecer pesados, no cejaremos en nuestra machacona insistencia hasta grabar indeleblemente en todas las voluntades esta verdad axiomática que si alguna vez cayó en desuso no fué sin grave quebranto para la Organización.

A que nadie olvide esto va encaminada la labor de los comités responsables. Y ello, no por marcar con sello de originalidad nuestro paso por los mismos, sino por mandato imperioso de la experiencia que con dedo inexorable nos señala el funesto error que supone abandonar a manos extrañas las soluciones que únicamente a nosotros competen. No hay reproche para nadie en nuestras palabras, pues estamos convencidos que todos aportaron al acervo orgánico lo mejor de sus volun-

tades e inteligencias. Pero ciego de la peor ceguera habría de ser quien, analizando los siete años de clandestinidad, no vea con claridad meridiana que el error principal radicó, más que en ninguna otra

¡LIBERTARIO!... *Tres deberes fundamentales pesan sobre tí: El de hoy, es derrotar a Franco, liberando a tu pueblo de la barbarie oscurantista. El de mañana, ennoblecer con tu alto ejemplo de sacrificio y honradez, la revolución. Y el de siempre, no lo olvides, abrir surcos nuevos al progreso de la humanidad.*

cosa, en haber abandonado el cultivo intensivo de una premisa vital para la existencia de toda colectividad que no quiera vivir esclavizada: *Crear la fuerza propia* e impregnarla del más profundo espíritu de sacrificio, abnegación y heroísmo. Sin menospreciar ni desechar ninguna ayuda que por caminos de dignidad y desinterés pueda llegarnos, nuestra misión, y la de todos, consiste en propiciar esta ayuda, no por sentimiento de triste compasión a nuestra situación de esclavos, sino por sentimiento de admi-

ración a nuestra gesta de héroes en permanente lucha para abatir la tiranía. Sueña quien crea que el dolor de nuestra carne flagelada ha de ser el dolor de todos y que él, por sí solo, servirá de revulsivo que dé al traste con el régimen actual.

Iluso, cómodo o malintencionado es quien, como único esfuerzo en la lucha, aporta solamente una desmesurada atención a las emisoras extranjeras o a repasar la prensa española o de otros países, esperando oír por las ondas o leer en los periódicos el I. N. R. I. de Franco. Por nosotros puede seguir pegado a la radio, si tal es su gusto. Pero pueden estar seguros estos comodones que no les escucharemos ni contaremos con ellos para nada, porque es norte y guía de nuestra actuación combatir la inercia y

la pereza, sustituyéndolas por el dinamismo del entusiasmo y la lucha. Consecuentes con este criterio seguiremos imperturbables este camino, erizado de dificultades si se quiere, pero a nuestro modesto leal saber y entender, el único que puede conducirnos a la victoria final.

Nunca los pueblos débiles acapararon la atención de nadie. Merecer un sentimiento de conmiseración es estar a un solo paso de merecer el desprecio. El caso de Italia está todavía fresco y puede servir de ejemplo vivo y latente de este aserto nuestro.

Resumiendo: Es a nuestra propia fuerza a quien hemos de confiar la tarea de la liberación de España. Si en el fragor del combate recibimos generosas y desinteresadas ayudas, bienvenidas sean; pero estamos convencidos que no llegarán si previamente no

Franco, ¡NO!
Democracia y
Libertad, ¡SI!

TRES COSAS SIN IMPORTANCIA

crónica

Recientemente ha aparecido un decreto sobre revisión de fortunas de aquellos que las cimentaron sobre el agiotismo del estraperlo. El decreto, que quiere tener un aire terrorífico de Convención... pero algo menos, ha sido comentado por un diario vespertino — no damos el nombre por no manchar la alba cuartilla— y entre otras cosas, dice: «No estamos completamente seguros de que los delitos más escandalosos, los cometidos con mayor descaro y mayor burla de la situación, en uso a veces de ventajas y situaciones privilegiadas, hayan sido en todo caso sometidos al examen y represión del Estado.» Pues, claro que no. Y mejor que vosotros y nosotros, lo sabeñ los Carceller, Muñoz Grandes, Suñer, Muñoz, etc., que, dicho sea de paso, son los únicos que si entraran en la cárcel justificarían lo dicho por su «colega» Fernández Cuesta en cuanto a presos comunes — y que los comunes nos dispensen — se refería.

Todos sabemos que el régimen franquista, secundado por su «magnífica» burocracia, se desvive por crear en España un clima humanitario y que los españoles no agradecemos como se merece tan loable propósito. Por si alguna duda les cabe a nues-

(Termina en la página siguiente)

las merecemos. Reforcemos nuestros cuadros. Alentemos nuestra militancia a la lucha, imprimiendo a la misma el máximo sentido de responsabilidad. Los personalismos, las discusiones bizantinas, el confiar a los demás labores que nos son propias, son

cánceres que exigen rápida extirpación, y nosotros, con el punto de mira apuntando a ese objetivo, insistiremos cuantas veces lo consideremos necesario, en la seguridad de que, en un futuro cada día más cercano, recogeremos el fruto de nuestra insistencia.

Tres cosas sin importancia

(Viene de la página anterior)

tros lectores sobre tan noble intento les recomendamos visiten la cárcel cualquier día a la hora de comunicar y allí podrán apreciar como se desviven los «probos» funcionarios para atender a las familias de los reclusos y como todo se vuelven facilidades a este fin. Allí verán y oirán al culto y letrado funcionario que lee las listas de comunicación hacerse un taco con los nombres que ni Dios lo entiende. Claro está que es su modestia y no más que por modestia, lo que le lleva a aparecer como analfabeto. O al de la ventanilla que da las comunicaciones que, exausto de tanto trabajo, ha de pedir que le convienen a vermut si quieren que continúe trabajando. O incluso al párroco que por un miserable duro les da toda clase de facilidades y hasta influye cerca del director. En fin, toda una vasta y variadísima gama de moralidad exacerbada hasta el paroxismo. Pero... todo sea por aquel sagrado lema jesuítico de A. M. D. G.

Un dato curioso del viaje del Galicia a la Argentina, y que para la mayoría de los españoles es inédito, lo constituye la previa selección de la marinería que había de tripular el crucero. Fué algo riguroso y ello demuestra la fe «ciega» que Franco tiene en sus súbditos. Informes, fichas, certificados de adhesión y de «buena» conducta, etc., fueron cuidadosamente revisados. Pues bien: con tantas precauciones, más de 50 tripulantes, entre ellos varios técnicos, se han quedado voluntariamente sin barco y se han afincado en las pampas argentinas sin querer saber nada de España mientras Franco continúe en ella. Alguno de ellos ha hecho declaraciones que para sí quisiera más de un periódico y que nosotros ofrecemos desinteresadamente a «The Tablet» por si le pueden servir para algo. He aquí una opinión de un marino: «En España el terror es un hecho real y palpable por mucho que se esfuerce en disimularlo. Si allí, como aquí, hubiera libertad de prensa, el mundo se enteraría de los crímenes monstruosos que en nombre del catolicismo se han cometido por el horrendo delito de no ser católicos ni comulgar con ruedas de molino.» Y ¿para qué añadir ningún otro comentario? Que lo haga «The Tablet».

ASPECTOS DE LA CARCEL

Sabíamos, y no por referencias precisamente, los bajos instintos y brutalidad que animan todos los actos de los dignos representantes del Ministerio de Justicia en las cárceles españolas. No ignoramos como sus miserables mentalidades gozan tratando salvajamente a los compañeros presos, como sin el menor motivo se castiga por el solo placer de aparecer superior sobre quien sabe que no tiene defensa posible. Sus paturdas mentalidades de analfabetos importados exprofesamente para que destaque el bárbaro atavismo de un régimen basado en el terror, se envanece de su propia ignorancia mostrando el poder omnívoto de sus porras a las que consideran únicas intérpretes del reglamento carcelario.

Esto y muchas más cosas se podrían añadir como corolario digno a las más recientes declaraciones del ministro de jus-

ticias en cuanto al régimen interior se refiere, pero hoy vamos a ocuparnos del de rejas afuera.

Cada día aumenta más el rigor en las comunicaciones de los familiares con los presos, como también la recepción de paquetes, dando ocasión a los perros uniformados de seguir el curso que les enseñó su patrón Franco, dedicándose al chantaje y al estraperlo. No se hace nada por disciplina u obligación, todo ha de ser a base de propinas y especies.

Por falta de espacio no nos extendemos más, pero tenemos en nuestro poder documentación extensa sobre tales inmoralidades, la cual publicaremos próximamente.

A nuestros lectores

Nuestra militancia y los lectores en general podrán observar que en este mismo número se introduce la novedad de dar a nuestro diminuto portavoz un ligero aumento en su tamaño para que esté más acorde con la importancia de las tareas que a la organización libertaria competen.

La intención que anima a la Secretaría de Prensa y Propaganda, salvando los imponderables de la clandestinidad, es ir mejorando

C. N. T. A. I. T.
COMITÉ REGIONAL DE CATALUÑA
M. L.
SECRETARÍA GENERAL

Aviso a la Militancia

Aún cuando no podemos tomar en consideración los inconvenientes de estridencias que cualquier inadapto pueda lanzar, atribuyéndose representación de un Movimiento al que no pertenece, es preciso que digamos a la militancia que no esté bien enterada que, manifiestos como el intitulado «A los trabajadores, al pueblo antifascista», son hojas irresponsables, publicadas no sabemos con que dinero; pero sí sabemos con que intención: la de sembrar la confusión escisionista entre los trabajadores, para el medro de unos apetitos inconfesables o para posibilitar la continuación del franquismo. Hablan en nombre de una F.A.I. y de un peninsular que no existen y de unos trabajadores que no les conocen. Que nadie olvide. El Movimiento Libertario es uno e indivisible, encarnado hoy en la C. N. T. El militante sensato y consecuente, sólo en su seno dirime sus diferentes puntos de vista. Quienes busquen el apoyo de sus manías en el ambiente de la calle, sin importarles la UNIDAD del Movimiento ni el respeto a la mayoría, solamente pueden ser considerados por nosotros como irresponsables o como pobres gentes inadaptables. La imperturbabilidad de la C. N. T. no se conmoverá por ello; pero es preciso que cada militante sepa repudiar estas manifestaciones disolventes, vigorizando cada día más el potencial de nuestra unión, única palanca de transformación social y de progreso real e irrefrenable.

No insistiremos más; el momento es difícil y el trabajo a realizar intenso. No podemos, pues, perder el tiempo con representaciones fantasmas o desocupados al servicio de la discordia.

Por la C. N. T. y el Movimiento Libertario,

EL COMITÉ REGIONAL DE CATALUÑA

paulatinamente en su forma y contenido nuestro querido órgano, así como la propaganda en general.

Pero esta tarea, y dicha sea con la concisión a que el espacio nos obliga, es tarea de todos. Huelgan pues las palabras y espera-

mos que nuestra militancia, con hechos, demuestre como siempre su entusiasmo para con el ideal que la anima, reconociendo la importancia capital que en el orden de las ideas corresponde a la propaganda.

Os saluda cordialmente,
LA SECRETARÍA DE P. P.

15 D'OCTUBRE**Assassinat de Lluís Companys**

15 d'octubre, aniversari de l'assassinat il·legal —amb agravants de premeditació, nocturnitat i alevosia— del qui fou últim President de la Generalitat de Catalunya. Al recordar aquesta data, sols pretenem reviuire en la ment del poble català, i del món en general, la concomitància entre Hitler i Franco que feu possible l'entrega del malhaurat President, no sabem a costa de quines concessions, compromisos i pagaments.

No pretenem fer nostra la figura de Lluís Companys; perteneix a la història, i ella, millor que ningú, s'encarregarà de jutjar la seva obra. Tampoc volem fer servir el seu nom com a banderí de reclutament, sols el recordem com a un més dels milers assassinats pel francofalangisme, i que hem de venjar-lo quan arribi l'hora de reivindicar els drets escaïnats d'un poble quina única culpa es aspirar a una era de llibertat, i justícia.

Companys, és un símbol, entre els molts que han caigut per la noble causa d'aconseguir un millor viure pels de la seva terra. Ha mort vilment assassinat,

com morí el seu mestre Layret, que consagrà la seva vida als obrers.

Amb Companys ens uníren sempre llaços d'amistat, i en quiscunes ocasions afinitats de propòsits, més forts i radicals els nostres, més tènues i moderats els d'ell. Qüestió d'ambient i formació. D'ell ens separà, val a dir-ho, altres coses: Apreciacions, tàctiques, finalitats, etc., però tot plegat no és obstacle per a que nosaltres recordem amb sensillesa i afectuositat el seu nom que, conjuntment amb altres mils, han forjat l'esperit noble de progrés i llibertat que existeix al fons del cor del poble català.

Quan eigni l'hora, veurem si Ferrnàndez Cuesta ens explica la raó «jurídica» de l'extradició —premeditació—, del «judici» secret —nocturnitat— i finalment assassinat —alevosia—, del President de la Generalitat de Catalunya.

Mentrestant esperem el nostre moment la Confederació Nacional del Treball promet selemnement al poble de Catalunya, no oblidar als botxins que han executat a Lluís Companys.

Carta abierta al "Diario de Barcelona"

Sabemos lo que hoy día tiene que publicar un periódico para mantener la autorización oficial, pero creemos que puede prescindirse muy bien de tener que rebuznar, dar coces y portarse como un perfecto energúmeno sin pizca de cultura periodística para mantenerse a flote. Nos

referimos al cronista que firma con el nombre de Luis de Armiñán. Este buen señor que diariamente «ensueña» su página, ha creído que para servir a «su amo y señor» debe decir sandeces a granel. Siguiendo el estilo nacistafascista, sólo emplea calificativos que dicen muy poco a

favor de un señor bien educado, dejándose llevar por una hidrofobia muy digna de tenerse en cuenta por los señores que manosean el tesoro nacional, pero dejan el periódico al nivel de un simple manifiesto partidista.

Esperamos que pronto desaparezca esta firma insultante.